

# Philippe Granarolo a dédié son 12<sup>e</sup> opus hier au centre culturel Leclerc

Habitué des salons littéraires, le philosophe toulonnais Philippe Granarolo était hier dans la cité des palmiers pour dédicacer son 12<sup>e</sup> ouvrage, *Le Manifeste des Esprits Libres*, paru aux éditions de L'Harmattan. Un livre dans lequel il « *s'adresse pour la première fois au grand public.* » « *Ce n'est pas un énième livre sur l'islamisme, mais un regard philosophique sur ce qui arrive depuis quelques années, explique-t-il. C'est un livre optimiste, à contre-courant des philosophes du déclin, dans lequel j'essaye d'échapper au regard à court terme des journalistes. Un livre sur l'actualité avec un regard de philosophe.* »

Des Grecs à la philosophie des Lumières, en passant par la loi de séparation de l'Église et de l'État, Philippe Granarolo y replace les événements récents dans le long temps de l'histoire.



(Textes et photos C. L.)